

**Versión estenográfica de la participación de la Mtra. Rosario Robles Berlanga, secretaria de Desarrollo Social y Presidenta del Honorable Consejo de Administración de Diconsa, durante su Primera Sesión Extraordinaria.**

México, D.F., a 01 de marzo de 2013

Muchas gracias;

Licenciado Ernesto Nemer, gracias;

Dr. Héctor Eduardo Velasco, Director;

Distinguidos integrantes del Consejo de Administración de Diconsa:

Yo no quisiera aquí abundar en lo que es Diconsa para este Gobierno; una empresa social que, ya lo hemos platicado, tiene una misión muy importante que en efecto llega a donde nadie llega y hacerlo a los mejores precios y en las mejores condiciones, porque se trata de atender a las comunidades más marginadas que se encuentran en una condición de mayor pobreza.

Por también y me parece muy importante lo que está planteando su Director, si en el marco de toda la política social del gobierno estamos definiendo que hay zonas urbanas de extrema pobreza y de carencia alimentaria, pues lo lógico es que pudiéramos reorientar también el esfuerzo de Diconsa hacia estas zonas.

Pudiéramos discutir y se pudiera acordar, cómo lo ha propuesto el director, en una próxima sesión, el que tengamos la posibilidad de llegar ahí, porque además estas zonas están consideradas de manera muy importante en la Cruzada Nacional Contra el Hambre.

Y una parte sustancial de la estrategia de la Cruzada Nacional Contra el Hambre es precisamente el abasto; es la producción de alimentos y es el abasto, el acceso a los alimentos, como uno de los grandes objetivos que se ha planteado la Cruzada y alimentos de calidad; alimentos que sean nutritivos y alimentos que verdaderamente nos permitan generar una mayor salud en la población.

Entonces, sí creo que es muy relevante esta propuesta y como parte de este rediseño de Diconsa, como una empresa, pero como una empresa social, una empresa que tiene este apellido que es lo que la debe de distinguir de cualquier otra empresa.

Porque tenemos un objetivo que tiene que ver con lo social; que tenemos un objetivo que tiene que ver con la protección de la economía familiar, con la mejor nutrición y mejor salud y acceso a la salud también de las familias por el papel que juega Diconsa en este sentido.

Porque mejora la calidad de vida de la gente y en ese sentido estamos reforzando su carácter social, porque es una empresa solidaria, en fin.

Por todas las características que tiene y que debemos reforzar en Diconsa, ahora bajo la conducción de Héctor Velasco que, como siempre lo he señalado, me parece muy atinada y una decisión también muy atinada del Presidente Enrique Peña Nieto.

Solamente quisiera decirles que en este esfuerzo de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, que es uno de los programas prioritarios del Presidente de la República, un programa insignia, pues las aportaciones que podamos hacer desde Diconsa y también desde este Consejo van a ser muy importantes.

¿Por qué?

Porque una parte muy significativa de esta Cruzada Contra el Hambre y que estamos trabajando, y por eso la ampliación de más tiendas que podamos llegar a un mayor número de gente y a lugares es lo que hoy todavía no está Diconsa, tiene que ver con este objetivo de los municipios de la Cruzada Nacional Contra el Hambre; con este objetivo o esta población objetivo que hemos focalizado y que hemos establecido como la población a la que tenemos que llegar en primer lugar, porque son los que menos tienen, los más pobres entre los pobres, los que no tienen acceso a una alimentación adecuada y Diconsa tiene que jugar aquí un rol fundamental.

Tiene que asumir realmente este papel de ser la que garantice este abasto rural y si lo logramos también en estas zonas semi urbanas o urbanas en estos cinturones de miseria que están en las ciudades en los que paradójicamente la gente no tiene acceso al alimento y en los que también hay hambre.

En la Cruzada Nacional Contra el Hambre estamos trabajando a marchas forzadas, porque esa es la instrucción que tenemos del Presidente de la República.

Vamos muy rápido, dirían algunos; sí, porque esto no puede esperar.

Ya hemos establecido el Sistema Nacional para la Cruzada Nacional Contra el Hambre, El Sinhambre, que es el Sistema que le da fundamento a toda esta Cruzada.

Ya estamos firmando con los gobernadores los Acuerdos Incluyentes para asociar el esfuerzo del Gobierno Federal con los gobiernos estatales y con los gobiernos municipales en estos 400 Municipios.

Ya instalamos la Comisión Intersecretarial de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, que involucra a todas las Secretarías del Gobierno de la República más

el DIF, la Comisión de Pueblos Indígenas y el Instituto Nacional de las Mujeres, porque esto es una cruzada, como lo ha dicho permanente y sistemáticamente el Presidente Peña Nieto, que va más allá de la distribución de alimentos; que es una Cruzada que tiene un enfoque integral, que tiene que ver con la transformación del entorno en que se desarrollan estas comunidades.

Y que en consecuencia involucra aspectos relacionados sí con la alimentación, con la nutrición, pero también con la salud, con la educación, con la vivienda, con los servicios a la vivienda, con la producción de alimentos de manera muy importante sobre todo de nuestra económica campesina y de nuestros pequeños productores de los alimentos que comemos los mexicanos y que, sobre todo, queremos proveer en estos 400 municipios.

Entonces, estamos trabajando de manera muy intensa y por eso pedimos que se acompañe este esfuerzo para que este reto que es enorme lo podamos realmente enfrentar de manera coordinada con éxito y podamos rendirle muy buenas cuentas al Presidente Enrique Peña Nieto, pero sobre todo a estos millones de mexicanos que se encuentran en pobreza extrema y en carencia alimentaria.

Creo y lo comentaba ayer con el señor Presidente que me siento muy comprometida con este esfuerzo, que es un esfuerzo muy ambicioso, pero que realmente está poniendo en el centro los temas de alimentación, los temas de hambre, los temas de pobreza extrema, en el centro de la estrategia del gobierno, en el centro de la narrativa del gobierno, en el centro del discurso de gobierno.

Y después de los acontecimientos de aplicación de la ley que hemos visto en esta semana, pues más obligados estamos a actuar con absoluta transparencia y a actuar con mucha pasión, con mucha audacia, como lo dijo ayer el Presidente Enrique Peña, en esta tarea de transformar a México.

Así es que les agradezco su presencia esta mañana y quédense ustedes con la convicción de que vamos a trabajar de la mano, realmente dándole mucha relevancia a este Consejo y a todo lo que representa Diconsa en la política de Desarrollo Social.

Muchas gracias.

ooOoo